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Somos caminos abiertos y por 
descubrir que nunca recorremos solos. 
En todo lo que hacemos, en cada paso, 
en cada ascenso que emprendemos, 
incluso en los momentos más difíciles 
alguien nos acompaña.

A tu lado 

Las lágrimas
se secan y

los recuerdos
florecen
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Pues ya llegó el día. Hoy viernes �-
naliza la campaña electoral y po-
dremos descansar de tanto jaleito 
propagandístico, tanta promesa, 
tanta foto... que hartitos nos tie-
nen a los ciudadanos de a pin-
rel de la cosa pre electoral. Sí, pre 
electoral, porque las elecciones 
son el domingo 28. Ese es el día 
importante, el 28 de mayo. Casi 
todo lo demás, ruido, mucho, mu-
cho ruido. Tanto, tanto ruido.
Pero el domingo es un día verda-
deramente importante. Ese día los 
hastiados ciudadanos tenemos la 
oportunidad, y si me apuran el de-
ber, de ejercer nuestro derecho al 
voto.
Pocas cosas se nos exijen como 
ciudadanos: cumplir las leyes 
y pagar nuestros impuestos. Si 
me preguntan a mí, y si no, tam-
bién, añadiría que votar debería 
ser obligatorio. A quien cada uno 
quiera, lo que cada uno conside-
re mejor, pero votar. 
Porque esto no solo va, que tam-
bién, de conformar mayorías 
(bonita está la cosa para plan-
tearse mayorías absolutísimas a 
tutiplén, el infierno no lo quie-
ra) para gobernar y llevar a cada 
municipio y a la comunidad hacia 
donde el ganador considere me-
jor para el futuro de todos,  si no 
de conformar una sociedad res-
ponsable, implicada en la cons-
trucción de su futuro.
Desde aquel ya lejano 15 de junio 
de 1977 en que se celebraron las 
primeras elecciones generales en 
libertad en España, tras cuatro dé-

cadas de dictadura franquista, los 
españoles con nuestros votos he-
mos ido conformando el país que 
ahora somos.
Desde aquí estoy oyéndoles a al-
gunos, los menos, espero, que 
vaya birria de país que nos que-
dó. No me sean cenizos. Con  sus 
claros y sus oscuros España es 
un gran país. Salimos de una de 
las épocas más oscuras de nues-
tra historia con muchas heridas, 
muy profundas, mucha miseria 
y muchísimo por hacer.  Y se hi-
zo. Quizá no siempre se hizo todo 
bien, quizá no todo lo rápido y lo 
correctamente que se debía hacer, 
pero se hizo. Y aquí estamos, mi-
rándole de tú a tú a cualquier otro 
país del mundo.
Y eso se hizo gracias al empeño de 
muchos políticos que sabían que 
se podía hacer y quisieron que 
se hiciera pero, sobre todo, gra-
cias a quienes cada jornada elec-
toral dejaron la pereza a un lado 
y se encaminaron responsables a 
depositar su voto en las urnas. Y 
que después asumieron los resul-
tados, fueran esos los que fueran.
Cada jornada electoral los ciuda-
danos fortalecen con sus votos 
nuestra democracia, las normas 
que nos hemos dado entre todos.  
En estos casi 50 años hemos creci-
do como sociedad, hemos creado 
y defendido un estado del bienes-
tar que ni estaba ni se le espera-
ba,  hemos afrontado, con mejor 
o peor suerte, varias crisis econó-
micas y afrontado a cara perro una 
crisis sanitaria sin precedentes.

¿No se sienten, aunque sea un po-
quito, orgullosos?
Pues deberían, porque cada reto 
que hemos afrontado como socie-
dad  ha sido liderado por aquellas 
personas y equipos que entre to-
dos consideramos con nuestros 
votos que eran quienes debían 
hacerlo.
Claro que no siempre salen victo-
riosos ‘los nuestros’. En eso con-
siste la democracia. Pero todo el 
que sume los su�cientes votos co-
mo para gobernar, en España, en 
Cantabria o en la Junta de Voto, 
por ponerles un ejemplo (que Al-
pedrete quedaba sonoro pero fue-
ra del territorio cántabro) tiene la 
legitimidad para hacerlo por cua-
tro años.
Les pido, casi les ruego, queridos 
míos, que el domingo se desha-
gan de la pereza de un plumazo y 
acérquense a su colegio electoral 
a depositar sus votos. Para mante-
ner lo que tenemos y, con suerte, 
mejorarlo. Voten a quien les ape-
tezca, pero voten. Si quieren una 
Cantabria fuerte en lo económico 
y justa en lo social, voten. Si quie-
ren que su municipio prospere, 
voten. Si quieren mantener el es-
tado de bienestar del que nos he-
mos dotado y seguir fortalecién-
dolo, voten. Si quieren tener voz y 
voto para decidir quién tiene que 
liderar su municipio y su región, 
voten. Voten, voten, voten. Que 
nadie pueda devolvernos a la os-
curidad de quienes no tienen po-
der de decisión. Ustedes lo tienen. 
Ejérzanlo.
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El acuerdo alcanzado al principio de la 
legislatura actual en el Ayuntamien-
to de Santander permite a los miem-
bros de la corporación, incluidos los 
que desempeñen cargos en régimen 
de dedicación exclusiva y parcial, con 
justi�cación documental, indemniza-
ciones de 183 euros como máximo en 
hospedaje y manutención por día, que 
pasan a ser de 260 euros cuando el via-
je se realiza al extranjero.
Así se recoge en un acuerdo plenario ce-
lebrado a comienzos de esta legislatura.
En el portal de transparencia del Ayun-
tamiento de Santander no se facilitan 
la cuantía de los gastos cargados por 
estos conceptos. Esto es una muestra 
clara de la falta de transparencia de la 
corporación local santanderina gober-
nada por el Partido Popular. 
Otras corporaciones locales como To-
rrelavega, Bilbao, San Sebastián y Vi-
toria, no tienen esta posibilidad. Todo 
gasto ha de ser justi�cado adecuada-
mente. Los diputados del Parlamen-
to de Cantabria, que sí publican en el 
portal de transparencia, tampoco tie-
nen esta posibilidad de cargar gastos 
sin justi�car. Cosa distinta es que el al-
calde y los concejales cobren por asis-
tencia a cada Pleno y Junta de Gobier-
no, 252,59 euros, y por asistir a cada 

comisión, 216,50 euros. En este caso 
solo los concejales que no tienen suel-
do del Ayuntamiento perciben tales in-
demnizaciones. 
En la última legislatura de los 27 con-
cejales han estado liberados los 13 edi-
les que forman el equipo de gobierno 
del PP y Ciudadanos. Otra cosa son los 
Consejos de Administración de las so-
ciedades dependientes del Ayunta-
miento de Santander como: Instituto 
Municipal de Deportes, el Cemente-
rio Jardín, Mercasantander, la Socie-
dad de Vivienda y Suelo, el Consejo de 
la Plaza de Toros de Santander, Santur-
ban, el Palacio de La Magdalena y el Ca-
sino Sardinero. Respecto al cobro de 
todas estas dietas, el Consistorio san-
tanderino tiene establecido un límite 
máximo mensual de 1.317,81 euros pa-
ra los concejales, y que en caso de re-
basarlo se acumula al mes o meses si-
guientes, según �gura en el acta del 
Pleno del Ayuntamiento de 4 de julio 
de 2019. Ante las próximas elecciones 
se han de tener en cuenta la necesidad 
de transparencia institucional y la jus-
ti�cación de todo gasto corporativo.

Falta de transparencia en el 
Ayuntamiento de Santander

PÍLDORAS DE ECONOMÍA

Pablo Coto Milán
Catedrático de Fundamentos  del 
Análisis Económico de la UC

Reconozco que me ciega la pasión. Sa-
bedor de quién es el candidato ideal y 
vistos sus méritos en comparación con 
los demás me veo en la necesidad de co-
municarlo.
-El Piña, alcalde.
No hay suerte, solo Platón me contesta 
poniendo en evidencia sus debilidades.
- No seas inocente Peri, el PP es mucho 
partido y Gema es el resultado de su vo-
to inercial, tan inercial que superará el 
éxito de su patrón (Íñigo), sin necesidad 
de ser mejor. 
Airado replico: - Coño, sí, incluso el me-
jor concejal de los actuales, el Ceruti va 
a desaparecer, tal es la injusta fuerza del 
bipartidismo imperante.
- Le está bien por cagarla con los espi-
gones.
- Son 2’70.
Pago y despido el taxi.

- ¿La última en el Kings?
Acepto con la cabeza, veo la acogedo-
ra terraza a tope y voy adentro tras él, a 
despachar la última birra… de momen-
to. Y dentro llego a distinguir a Demó-
crito y Ulises despachándose las suyas.
- Si el PRC pudiera comprar encuestas 
más o menos maquilladas seríamos aho-
ra los mejor colocados.
Así nos saluda Ulises con sarcasmo.
- Pero tendríamos menos mérito, le co-
rrige el bueno del Demo.
- Dos Estrella Galicia, intervengo con ur-
gente sed.
Y… a libar la sabrosa espuma los cuatro.
- ¡Qué sea lo que Dios quiera el próximo 
28!, termina Platón entre trago y trago.
- ¡Sea!
Contesta el coro cervecero. 

LOS QUEHACERES DE PERICLES

Pericles
Oteador del Olimpo

Cerveza electoral

¡Votad, votad, malditos!
MAGNOLIAS DE ACERO         by Kim Stery



El PRC advierte a posibles socios de 
que sus condiciones serán muy duras

Gente

Para Miguel Ángel Revilla la en-
cuesta más real de todas las que 
se han publicado fue la asisten-
cia masiva de simpatizantes re-
gionalistas al acto central de la 
campaña electoral, el pasado do-
mingo en el Palacio de Festivales. 
El presidente de Cantabria y can-
didato del PRC a la reelección fue 
recibido en una sala Argenta aba-
rrotada de incondicionales al gri-
to de “¡Revilla presidente!”, ante lo 
cual se mostró visiblemente emo-
cionado. 
“¡Vaya subidón!”, exclamó ante la 
acogida en la que probablemente 
sea su última campaña electoral. 
“Con los años me he vuelto mu-
cho más sensible y un llorón”, ase-
guró al tiempo que manifestaba 
que todo el camino recorrido has-
ta ahora “ha merecido la pena” por 
ver a los cántabros apoyarle en to-
da la región.
Así, arropado por su gente aseguró 
que “a nosotros no nos hacen fal-
ta �chajes galácticos, los nuestros 
son de casa, no llevamos ninguna 
candidatura de relleno, todos son 
del pueblo”, en referencia al acto 
del PP de la pasada semana en el 
que estuvo su líder nacional, Alber-
to Núñez Feijóo, y al que tuvo lugar 
al día siguiente por parte del PSOE, 
al que acudió el presidente del Go-
bierno de España, Pedro Sánchez.
Con ese ambiente festivo, Revilla 
se mostró seguro de que el domin-
go el PRC “no solo va a gobernar, 
si no que va a ganar”. Y le envió un 
mensaje al PP y al PSOE de cara a 
posibles pactos “vamos a ponerles 
condiciones muy duras”.
El presidente hizo frente al ‘elefan-
te blanco en la habitación’ y a�r-
mó que fue “muy duro” ver como 
tras la pandemia, con la guerra en 
Ucrania, y cuando Cantabria “sa-
lía como un tiro” y “crecía más que 
cualquier comunidad”, en la pre-
campaña se conoció que los trenes 
previstos para Cantabria “no se fa-
bricaban porque no cabían por los 
túneles” y que “un solo funciona-
rio” había estado robando dinero 
de la Consejería de Obras Públicas.
“Eso fue terrible”, se lamentó Re-
villa; “de golpe, el titular en Espa-
ña era ‘Corrupción en Cantabria’ y 
rápidamente”, criticó, “llegaron los 
buitres y los encuestadores del CIS 
capitaneados por Tezanos, certi�-
cando el �nal del PRC y del viejo 
político Revilla”.
Sin embargo, de manera metafó-
rica, Revilla indicó que “los espíri-

tus” de grandes �guras históricas y 
mitológicas de Cantabria “se reu-
nieron y se dieron cuenta” de que 
Cantabria “no podía dar un paso 
atrás después de todo lo consegui-
do” desde la creación de la Auto-
nomía en 1978. “Y así, el día 12, Re-
villa inicia la campaña electoral y 
ve como la gente le abraza y le di-
ce que tiene que seguir como pre-
sidente”.

FERVOR
“El fervor de estos días no lo he 
notado en ninguna otra campaña 
electoral”, insistió el líder regiona-
lista, quien agradeció a todos los 
asistentes y a “los más de 200 que 
se han tenido que quedar fuera”. 
“Aquí vino el otro día Feijoó y tu-
vieron que quitar cortinas y poner 
banderas porque estaba la mitad 
vacío”.
En este sentido, Revilla recordó 
que en estas elecciones no es Fei-
jóo el candidato del PP, sino María 

José Sáenz de Buruaga, que “ni si-
quiera ha puesto una foto suya, ha 
hecho como un dibujo camu�ado, 
porque se esconde”.
Su campaña inicial “fue una pato-
chada”,  en referencia al cártel que 
según desde donde lo mirabas se 
podía ver a Revilla o a Pedro Sán-
chez con el mensaje “Son lo mis-
mo”. “¿Qué campaña es esa en la 
que pones al otro en vez de a ti?”, se 
preguntó Revilla, que bromeó con 
que ya le gustaría “ser guapo y alto” 
como Pedro Sánchez.

CANTABRIA Y SANTANDER
Finalmente, destacó los cambios 
que se han producido en Canta-
bria desde que el PRC asumiese el 
Gobierno, reduciendo el paro de 
55.000 a 25.000 personas, termi-
nando con la deuda del Hospital 
Universitario Marqués de Valdeci-
lla, reduciendo el índice de pobre-
za o impulsando el Aeropuerto y 
el Puerto de Santander alcanzan-

do “cifras récord”, entre otras ac-
tuaciones.
También mencionó el AVE, que ya 
está “en marcha” o la construcción 
del Museo de Prehistoria y Arqueo-
logía de Cantabria (MUPAC), que 
será “el mejor museo de prehisto-
ria de España”, o el resto de proyec-
tos que tiene en marcha Santan-
der y que han sido todos “gracias 
al Gobierno de Cantabria”, porque 
la alcaldesa (Gema Igual-PP), “no 
ha hecho nada”, criticó Revilla an-
tes de animar al candidato del PRC 
a la Alcaldía de la capital cántabra, 
Felipe Piña, y decirle que “no ha-
ga caso a las encuestas”, porque las 
“remontarán”.
Con ese ánimo en el ambiente, Fe-
lipe Piña dejó clara su intención: 
“Esta vez sí”. “Eso es lo que nos di-
cen por la calle los santanderinos 
con ilusión, esta vez sí”, porque 
“nuestra ciudad no puede esperar 
más” después de “44 años gober-
nando los mismos” y, como con-

secuencia, “se agoten las ideas, los 
proyectos y la ilusión”.
Así, Piña expresó su orgullo por 
pertenecer a un partido que “ha 
modernizado Cantabria” a lo largo 
de los años, que ha aportado “solu-
ciones” a los problemas de los cán-
tabros, y destacando el trabajo de 
los alcaldes de los municipios go-
bernados por el PRC, incidió en 
que para Santander desea lo mis-
mo: “Futuro y más futuro”.
En este sentido, recordó algunas 
de las propuestas principales de su 
formación para Santander de cara 
a la próxima legislatura si resultase 
elegido alcalde, entre las que des-
tacó el proyecto de soterramiento 
de la calle Marqués de la Hermida, 
la rehabilitación del edificio del 
Rema, la creación de un gran par-
que en La Remonta o la apuesta del 
PRC por una Santander más soste-
nible o la creación de una ciudad 
del deporte, entre otras.
También tuvo palabras para el ac-
tual equipo de gobierno munici-
pal, y en especial para la candidata 
popular, Gema Igual, porque, dijo, 
“se trata de hacer estas ideas rea-
lidad y materializarlas, y ellos han 
demostrado que no quieren, no 
pueden o no saben”. Sin embargo, 
según aseguró, el PRC va a llevarlas 
a cabo porque tiene “a los mejores 
y vamos sobrados de ilusión”. “Es-
toy seguro de que lo vamos a con-
seguir, no me creo las encuestas”.
Y es que para Piña, los diferentes 
sondeos fallan para el PRC “más 
que una escopeta de feria”, y aun-
que “hacen daño” y “la letra pesa”, 
el papel “se lo lleva el viento” y el 
domingo, 28 de mayo, “habrá ra-
chas de nordeste para el PRC”.
Además, esas encuestas, incidió, 
“ni siquiera el PP se las cree”, por-
que “si yo tuviera claro que voy a 
ganar no actuaría con ese nervio-
sismo que se les nota cada día”, y 
criticó a la “próxima exalcaldesa”, 
en referencia a Gema Igual, que 
“habla más de mí que de ella” y ese 
“no es el mensaje de alguien que 
tiene la victoria como segura”, des-
pués de “primero, un gobierno con 
dos tránsfugas, y en estos últimos 
cuatro años, con un pacto pimpi-
nela”.  “Se lo voy a decir claro a la 
alcaldesa: me postulo para alcalde, 
la actual regidora está demostran-
do hacerlo para concejala”.
“Lo que ha hecho hasta ahora en 
Santander ha sido para asegurarse 
un puesto de diputada”, pero será en 
la oposición, porque “va a haber un 
Gobierno de Cantabria con Revilla 
y de Santander con Felipe Piña”.
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PRC

*Incluye congelación de impuestos, deducciones de 
   IRPF para rentas medias y bajas, bonificaciones a 
   empresas, pymes y autónomos.

+21,4%
sanidad

+21%
educación

+15,7%
servicios
sociales

PRIMEROS
Creación de empleo

25.000 parados menos
3ª tasa de paro más baja de España: 9,2%

Servicios básicos con más inversión:

SEGUNDOS
Un puerto en crecimiento constante 

150 millones de inversión

Aeropuerto en cifras récord

1,3 millones de pasajeros en 2023
29 destinos

PCTCAN al alza con
70 empresas y

5.000 trabajadores

POSTRES
4.000 millones de euros
en inversiones del Estado

En marcha el AVE, mejora de cercanías, 
Desfiladero de La Hermida …

Cobradas las deudas pendientes 

* Incluye subida generalizada de impuestos: IVA, 
   copago farmacéutico, céntimo sanitario, IRPF

PP

PRIMEROS
Destrucción de empleo:  

51.500 parados

Tasa de paro del 18,9%

Recortes en educación,
sanidad

y política social

SEGUNDOS
Un puerto estancado:

0 inversiones

Aeropuerto abandonado
875.734 pasajeros

18 destinos

PCTCAN a la baja 
con 54 empresas

y 2.800 trabajadores

POSTRES
0 euros en inversiones del Estado

Infraestructuras paralizadas

Impagos de Valdecilla e IVA



El pasado día 17 tuvo lugar el acto central de la campaña del Partido 
Popular en Cantabria que contó con la presencia de su líder nacio-
nal, Alberto Núñez Feijóo, quien acompañó en el mitin a las candi-
datas a la Presidencia de Cantabria y al Ayuntamiento de Santan-
der, Mª José Sáenz de Buruaga y Gema Igual.
Quizá por ser la localidad an�triona del acto o porque sea verdad 
que donde se juega la partida el 28 de mayo sea en la capital, llama-
ba la atención que el atril desde el que se proclamaron los discur-
sos llevara el lema: ‘Santander entre todos’. Más cuando los men-
sajes que se trasmitieron no tenían a la ciudad como protagonista. 
Ni siquiera Cantabria lo fue. Por supuesto, se habló de la región y 

de la ciudad, pero el verdadero protagonista del acto de los popu-
lares fue el presidente del Gobierno de la nación, Pedro Sánchez. 
Si bien es cierto que, cada vez más, quienes acuden a este tipo de 
actos son los �eles, (que, en este  caso, debían de tener mejores co-
sas que hacer, porque no se logró llenar la sala Argenta) y se les pre-
supone enterados de las políticas que propone su partido, pocos 
mensajes en clave regional más allá de incidir sobre el peligro que 
supondría para los cántabros  que “el 28 de mayo nos jugamos que 
Podemos entre en el Gobierno de Cantabria”, que destacó Buruaga, 
siguiendo la estela marcada por su líder nacional que aseguró que 
“queda un día menos para acabar con el sanchismo”.

Actos centrales, líderes nacionales
ALBERTO NÚÑEZ FEIJÓO Y Mª JOSÉ SÁENZ DE BURUAGA   PARTIDO POPULAR

El pasado lunes 22 el PSOE de Cantabria, al igual que hicieron los re-
gionalistas el día antes, consiguió abarrotar el Palacio de Festivales de 
Cantabria en el principal mitin de su campaña electoral. También como 
el PRC, más de 200 personas se quedaron fuera y no pudieron escu-
char a sus líderes, pero a diferencia de los regionalistas, los socialistas 
contaron con apoyo externo. Nada más y nada menos que el presiden-
te del Gobierno de España, Pedro Sánchez.
Los progresistas, como les gusta denominarse, tampoco hicieron de-
masiadas promesas de futuro que no fueran adelantar el liderazgo del 
Gobierno de Cantabria (son conscientes de que es difícil conseguir la 
Presidencia en solitario) y continuar con las políticas que garanticen 

el bienestar de los ciudadanos.
En este caso sí, el mitin se reclamaba como regional. ‘Lo que vo-
tas importa. Cantabria’ era el eslogan que presidió el acto en el que 
participaron, junto al presidente de la nación, el vicepresidente de 
Cantabria, Pablo Zuloaga, y el candidato a la Alcaldía de Santander, 
Daniel Fernández. Mientras Sánchez recitaba las deudas pagadas 
a Cantabria por su Gobierno,  Zuloaga se erigía como líder del único 
partido capaz de frenar a la derecha e, incluso, a la extrema dere-
cha, y Fernández criticó los sucesivos gobiernos del PP en la capital 
y  se mostró con�ado en llenar las urnas de votos socialistas, tiran-
do de la épica que tanto gusta en sus �las.

PEDRO SÁNCHEZ Y PABLO ZULOAGA PARTIDO SOCIALISTA

En Ciudadanos no están para tirar cohetes. Y en Cantabria menos. El 
transfuguismo de su ex diputada ganadera les ha dejado temblan-
do también en lo económico. Así, han apostado en esta campaña 
por actos más pequeños que otros partidos con más músculo eco-
nómico. Así, lejos de empeñarse en hacer mítines multitudinarios 
en grandes super�cies, con el riesgo añadido de no llenarlos, han 
preferido convencer con mensajes.
No obstante, como todos los partidos con implantación nacional, 
también los ‘naranjas’ quisieron contar con presencia de diputados 
nacionales. Así, el pasado 4 de mayo, en plena precampaña presen-
taron a sus candidatos en presencia de la portavoz del partido en el 

Congreso, Inés Arrimadas.
Con más optimismo del que se esperaría en sus circunstancias y con 
los pronósticos que les dan las encuestas, tanto Arrimadas como Ál-
varez se mostraron convencidos de que Ciudadanos será decisivo 
en el próximo Gobierno de Cantabria. Mientras Arrimadas aseguró 
que salen “a por todas”, el candidato cántabro manifestó que le gus-
taría  “ser el presidente de un gobierno que gestione el dinero pa-
ra aquellas cosas que se necesitan”, para �nalizar asegurando  que 
“nosotros nunca vamos a gobernar con los populismos, con las op-
ciones moderadas si estamos dispuestos a llegar a acuerdos sobre 
programas y proyectos”.

La campaña electoral propiamente dicha arrancó con el mitin 
que protagonizaron los candidatos de Vox en Cantabria, Leticia 
Díaz, y Santander, Emilio del Valle, arropados por su líder nacio-
nal, Santiago Abascal. A pesar de la ilusión que muestran en públi-
co, esta vez no quisieron arriesgar a ‘pinchar’ en el mitin y llevaron 
a sus incondicionales al Paraninfo de la Universidad de Cantabria. 
Poca novedad entre sus propuestas y sus críticas. Todo lo que sea 
‘disparar’ contra el Gobierno de PRC y PSOE ya les viene bien. 
Mientras Díaz aseguraba de que Vox es la única alternativa para con-
vertir Cantabria en “un lugar de oportunidades” y devolverle “la liber-
tad y la prosperidad” perdidas, el candidato a la Alcaldía aseguraba 

que con él al frente Santander “recuperará la limpieza, la seguri-
dad en la ciudad y la libertad de circulación de vehículos privados”.
Tras ellos, su jefe nacional no quiso evitar la oportunidad para cul-
par a Revilla de los males del país, ya que según él “Sánchez tam-
bién gobierna en España por culpa de Revilla”.
No dejó tampoco de mencionar a Bildu y su apoyo al Gobierno de 
España, cuestionando de paso también a Revilla sobre este tema. 
En lo único en que dio la razón al presidente cántabro fue en que a 
Vox no le gusta la Autonomía: “Dice (Revilla) que los que decimos 
‘La Montaña’ (para referirse a Cantabria) no creemos en la autono-
mía. Y es verdad”.

LETICIA DÍAZ Y SANTIAGO ABASCAL VOX

El Paraninfo de La Magdalena acogió el último ‘gran’ acto cen-
tral de la campaña este mismo jueves. En él, junto a la candi-
data al Parlamento de Cantabria, Mónica Rodero; su número 
dos, Carmen Martín, y la número dos de la candidatura san-
tanderina, Charo Quintana, participó la ministra de Igualdad, 
Irene Montero.
Más prudente y realista que sus antecesores, Montero pidió el 
voto para que la coalición de Podemos-Izquierda Unida entre 
en el Gobierno de Cantabria, ya que es “la única fuerza que ga-
rantiza políticas progresistas”.
Además, señaló que estas elecciones “van de cuidar los gobier-

nos progresistas” y de coalición, porque “la única vacuna efectiva 
contra la corrupción es acabar con el bipartidismo y que Podemos 
esté para llevar el dinero a donde tiene que estar: la sanidad, la edu-
cación, la educación o las políticas de cuidados”.
Por su parte, Rodero, incidió en el mensaje de necesidad de que Po-
demos participe en el Gobierno cántabro y tuvo unas palabras para 
el sitio donde se celebró el acto, que en su día fue un campo de con-
centración: “este punto es un símbolo de horror y hacia donde po-
demos volver a ir”, se lamentó, asegurando que “el peligro es real” 
porque “tenemos a los fascistas en el Congreso de los Diputados y 
en el Parlamento de Cantabria”.

MÓNICA RODERO E IRENE MONTERO     PODEMOS - IZQUIERDA UNIDA

INÉS ARRIMADAS Y FÉLIX ÁLVAREZ     CIUDADANOS
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Gente

El circuito escénico de teatro a�cio-
nado ha iniciado su actividad, que 
se prolongará hasta el próximo 23 
de julio con la participación de 
ocho compañías, 18 espectáculos 
y 27 representaciones en 14 ayun-
tamientos de Cantabria.
Organizado por la Vicepresiden-
cia y Consejería de Universidades, 
Igualdad, Cultura y Deporte en co-
laboración con la Federación de 
Grupos de Teatro Aficionado de 
Cantabria (FETEACAN), la edición 
de este año ha realizado por prime-
ra vez una convocatoria pública y 
abierta a todas las compañías para 
seleccionar los espectáculos, con el 
objetivo de impulsar un circuito ca-
da vez más abierto y participativo.
El circuito se abrió el sábado, día 20, 
con la representación de la compa-
ñía Corocotta Teatro y la obra ‘Ma-
má... pis’ en el IES Ataulfo Argenta 
de Castro Urdiales; y el 27 de ma-
yo la representación ‘No hay ladrón 
que por bien no venga’, a cargo de 
la compañía Albricias Teatro, en el 
Centro Cultural San José-Funda-
ción Quintana de Suances.

El mismo día, en el auditorio David 
Bustamante de San Vicente de la 
Barquera, la compañía Tela Marine-
ra representará ‘Separadas y juntas’.

EN JUNIO
En cuanto al mes de junio, los es-
pectáculos arrancarán el día 2 en 
la casa de cultura de Villaescusa, 
con la compañía Albricias Teatro y 
‘Aquí no paga nadie’; el 3 de junio 
en el IES Ataulfo Argenta de Castro 
Urdiales estará la compañía Entre-
cajas Fusión y ‘La vida por delante’; 

el día 8 en el centro cultural Funda-
ción Orense de Ramales de la Vic-
toria Entrecajas Fusión representa-
rá ‘Los sueños del mar negro’; y el 
9, en el centro cívico de Meruelo, la 
compañía Máscaras Teatro actuará 
con ‘Mi suegra es increible’.
Asimismo, el 10 de junio será el tur-
no de la compañía Esther Lastra y la 
obra ‘¿Quién teme a Virginia Wol-
tt?’ en el salón de la tercera edad de 
Virgen de Valvanuz en Selaya, re-
presentación que también se reali-
zará el día 15 en la sala Bretón de El 

Astillero y el 16 en las antiguas es-
cuelas de Santa María de Cayón.
También el 16 de junio Entrecajas 
Fusión actuará en el salón de actos 
de Bárcena de Cicero con ‘Sueños 
del Mar Negro’, obra que interpre-
tarán el día 17 en el auditorio Da-
vid Bustamante de San Vicente de 
la Barquera.
El mes de junio se completa con la 
actuación el día 23 de la compañía 
Trastolillo Teatro y la obra ‘Kaba-
ret para tiempos de krisis’ en la ca-
sa de cultura de Villaescusa; el 24 
Tela Marinera representará ‘Sepa-
radas y juntas’ en el centro cultural 
San José-Fundación Quintana de 
Suances; el 26 las antiguas escue-
las de Santa María de Cayón acoge-
rán ‘No hay ladrón que por bien no 
venga’ de Abricias Teatro; y el 29 se-
rá el turno de la compañía Amigos 
del Arte con ‘Las tormentas no vuel-
ven’ en la sala Bretón de El Astillero.

Y EN  JULIO
La programación de julio comen-
zará el día 7 en el salón de actos de 
Bárcena de Cicero y la obra ‘Aquí 
no paga nadie de Abricias Teatro, y 
en el centro cultural El Espolón de 

Comillas con ‘La vida por delante’ 
de Entrecajas Fusión.
También habrá doble actuación 
programada tanto el 8 de julio, con 
la compañía Corocotta Teatro y ‘Ay 
Carmela’ en el centro cultural El Es-
polón de Comillas y Entrecajas Fu-
sión y ‘Sueños del Mar Negro’ en 
el Palacio de Albaicín de Noja; co-
mo el día 14 con Entrecajas Fusión 
y ‘Sueños del Mar Negro’ en la Ca-
pilla Museo Regina Coeli de Santi-
llana del Mar y Albricias Teatro con 
‘No hay ladrón que por bien no ven-
ga’ en el centro cívico de Meruelo; y 
el 15 con Abricias Teatro y ‘No hay 
ladrón que por bien no venga’ en 
el local Ramiro Mora de Penagos y 
Amigos del Arte con ‘Las tormentas 
no vuelven’ en el salón de la tercera 
edad Virgen de Valvanuz de Selaya.
Las últimas actuaciones del circuito 
escénico tendrán lugar el 17 de ju-
lio en el Palacio de Albaicín de No-
ja, con Tela Marinera y ‘Separadas 
y juntas’; el día 22 en el local Rami-
ro Mora de Penagos con Corocotta 
Teatro y ‘Mamá... pis’; y el 23 en la 
capilla museo Regina Coeli de San-
tillana del Mar con Máscaras Tea-
tro y la obra ‘Mi suegra es increíble’.

El circuito escénico de teatro a�cionado 
llevará 18 espectáculos a 14 ayuntamientos

La estación superior de Fuente Dé en el 
Parque Nacional de los Picos de Euro-
pa, en la comarca de Liébana, volverá a 
acoger entre el 1 y 3 de marzo de 2024 
el Campeonato del Mundo de Raquetas 
de Nieve, que ya tuvo lugar en Cantabria 
en el año 2018.
El Mundial de Raquetas de Nieve es un 
evento exclusivo único en todo el norte 
de España, en el que en 2018 participa-
ron atletas de 18 nacionalidades veni-
dos de cuatro continentes.

EL CAMPEONATO DEL 
MUNDO DE RAQUETAS DE 
NIEVE VOLVERÁ A LIÉBANA 
EN MARZO DE 2024

El Banco de Alimentos de Cantabria cerró 2022 con 10.580 personas atendidas, 
una cifra que llega en un momento en el que estos recursos afrontan “grandes di-
�cultades” para abastecerse de provisiones, ya que, debido a la escalada de pre-
cios, cada vez reciben menos donativos y excedentes, por lo que se han visto obli-
gados a reducir los lotes de comida a repartir a los bene�ciarios.

EL BANCO DE ALIMENTOS ATENDIÓ A MÁS DE 10.500 PERSONAS
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Arantxa Calleja

-¿Qué resumen hace de esta le-
gislatura que � naliza?
Ha sido una legislatura en la que 
hemos tenido que afrontar difi-
cultades extraordinarias, con una 
pandemia mundial, seguida de 
una guerra y una escalada de pre-
cios sin precedentes. 
Pero a pesar de los problemas, han 
sido cuatro años provechosos pa-
ra Cantabria, porque hemos visto 
arrancar grandes obras largamente 
esperadas, como el AVE a Madrid, 
la duplicación de vía entre Santan-
der y Torrelavega, el des� ladero de 
La Hermida, el polígono de La Pa-
siega, el MUPAC, la unidad de pro-
tonterapia de Valdecilla y un largo 
etcétera de proyectos transforma-
dores y que van a marcar un antes 
y un después en la región. También 
hemos logrado el pago de deudas 
históricas del Estado, como los 140 
millones de Valdecilla o los más de 
60 del IVA impagado en 2017. 
Y lo fundamental es que nuestra 
economía está creciendo y conclui-
mos la legislatura con menos paro y 
más empleo que hace cuatro años.
- ¿Se cree las encuestas publica-
das en las últimas fechas?
No, las encuestas nunca aciertan 
con el PRC. Tienden a centrarse en 
los partidos nacionales, en las si-
glas más que en las personas, y eso 
es un error en las elecciones au-
tonómicas y municipales. Con el 
PRC han tenido fallos tremendos, 
han llegado a pronosticar la mitad 
de la representación que luego he-
mos sacado. Para mí la encuesta re-
al es la de la calle y lo que me dice 
la calle no tiene nada que ver con 
esas encuestas más o menos inte-
resadas que se han publicado. Es-
toy convencido de que el PRC va a 
volver a ganar a las encuestas y se 
va a imponer en estas elecciones.
- ¿Por qué deberían los cántabros 
votar al PRC?
Porque nadie puede defender más, 
ni mejor sus intereses. El PRC so-
lo se debe a Cantabria, mientras el 
resto de partidos responde ante sus 
direcciones en Madrid y se some-
ten a sus intereses. Nosotros lleva-
mos toda la vida luchando por esta 
tierra y solo buscamos el progreso 
de los cántabros. No aspiramos a 
hacer política en ningún otro sitio. 
Y lo hemos demostrado. Sin el PRC 
no tendríamos una autovía a la Me-

seta sin peaje, no habrían pagado 
las obras de Valdecilla, ni estaría 
en marcha el AVE. Pero además 
hemos demostrado que sabemos 
gobernar con rigor, transparencia 
y honradez, impulsando siempre el 
progreso de nuestra tierra.
- ¿Tiene alguna línea roja infran-
queable en cuestión de pactos de 
Gobierno?
Sí. Nunca pactaremos con Vox que, 
además de otros extremismos, re-
chaza la autonomía y el propio 
nombre de Cantabria y quiere que 
volvamos a ser parte de Castilla y 
León. Por eso nos preocupa que el 
PP esté dispuesto a gobernar con 
ellos si consiguen sumar los 18 es-
caños que dan la mayoría. Las dos 
candidatas ya gobernaron juntas 
entre 2011 y 2015 y ahora ya tienen 
un pacto para volver a hacerlo, lo 

cual sería terrible para Cantabria, 
una auténtica vuelta al pasado de 
paro y recortes sociales que ya nos 
dejaron en 2015.
- ¿Cuáles son, en su opinión, los 
retos más acuciantes que tiene la 
comunidad?
El gran reto es consolidar e impul-
sar el crecimiento que hemos lo-
grado en los últimos años, incluso 
a pesar de la pandemia y de las di-
� cultades derivadas de la guerra en 
Ucrania, pero para ello va a ser cla-
ve el resultado de las elecciones del 
próximo domingo y solo hay dos al-
ternativas: la que yo represento pa-
ra continuar ese camino de progre-
so que ya está trazado y trabajar por 
el futuro con ambición, reivindica-
ción y defendiendo siempre los in-
tereses de Cantabria ante todo y 
por encima de todo; o la de la can-

didata del PP en coalición con la 
cabeza de lista Vox, con la que ya 
gobernó entre 2011 y 2015, en la 
etapa más nefasta de nuestra his-
toria reciente, que terminó con ré-
cords de paro, pobreza y recortes 
sociales. En estas elecciones nos ju-
gamos más que nunca el futuro y 
yo espero que los cántabros no de-
cidan meter la marcha atrás.
- Resúmanos las principales pro-
puestas de su programa electoral.
Una vez en obras el AVE a Madrid y 
con prácticamente todas las gran-
des infraestructuras en marcha, el 
gran proyecto de futuro para Can-
tabria es el tren a Bilbao para favo-
recer no solo el trá� co de pasaje-
ros, sino sobre todo de mercancías 
y facilitar así el crecimiento de la in-
dustria y del puerto de Santander, 
que ya es un activo clave en nues-

tra economía y puede serlo aún 
más con esta conexión ferroviaria 
y las posibilidades de crecimiento 
que ofrece otro gran proyecto de 
legislatura, como es el polígono de 
La Pasiega. En estos próximos cua-
tro años queremos hacer una gran 
apuesta de la industria para que 
aumente su peso en el PIB hasta el 
25%, con la consiguiente creación 
de empleo estable y de calidad. Se-
guiremos apostando también por 
el sector primario y la industria 
agroalimentaria vinculada a él. Y 
mantendremos e incrementare-
mos la inversión en los servicios 
públicos esenciales de educación, 
sanidad y atención social, para ga-
rantizar que el crecimiento econó-
mico se traduzca en cohesión so-
cial e igualdad de oportunidades 
para toda nuestra ciudadanía.

“Si el PP y Vox logran la mayoría, 
volverán el paro y los recortes sociales”

EL GRAN RETO ES 
CONSOLIDAR E
IMPULSAR EL CRECIMIENTO 
QUE HEMOS LOGRADO 
EN LOS ÚLTIMOS AÑOS, 
INCLUSO A PESAR DE 
LA PANDEMIA Y DE LAS 
DIFICULTADES DERIVADAS 
DE LA GUERRA EN UCRANIA”

LAS ENCUESTAS NUNCA  
ACIERTAN CON EL PRC.
TIENDEN A CENTRARSE EN 
LOS PARTIDOS NACIONALES, 
EN LAS SIGLAS MÁS QUE 
EN LAS PERSONAS, Y ESO 
ES UN ERROR EN LAS 
ELECCIONES AUTONÓMICAS 
Y  MUNICIPALES”

M I G U E L  Á N G E L  R E V I L L A  R O I Z I C A N D I D AT O  D E L  P R C  A  L A  P R E S I D E N C I A  D E  C A N TA B R I A

EL PRC SOLO SE DEBE A 
CANTABRIA, MIENTRAS
EL RESTO DE LOS PARTIDOS 
RESPONDE ANTE SUS 
DIRECCIONES  EN MADRID Y 
SE SOMETE A SUS INTERESES. 
NOSOTROS NO ASPIRAMOS 
A HACER POLÍTICA EN 
NINGÚN OTRO SITIO”

8|ELECCIONES AUTONÓMICAS | 28M GENTE EN CANTABRIA · Del 26 de mayo al 1 de junio de 2023www.gentedigital.es



Arantxa Calleja

- ¿Cuáles son las urgencias que 
tiene Santander?
Lo primero de todo hay que apro-
bar un presupuesto, es increíble 
que un equipo de gobierno lleve 
dos años con unos presupuestos 
prorrogados por su incapacidad 
de dialogar con el resto de parti-
dos y encima tener que escuchar 
a la alcaldesa decir que aprobar 
uno nuevo no es una prioridad. 
Por otra parte, es vital que Santan-
der tenga un nuevo Plan General 
de Ordenación Urbana que sus-
tituya de una vez por todas al de 
1997 y que aporte garantías jurí-
dicas y técnicas a vecinos e inver-
sores. Cuando lleguemos al Ayun-
tamiento licitaremos su redacción 
en los primeros seis meses.  
- ¿Cuáles son las principales 
propuestas del Partido Regio-
nalista para la ciudad?
Queremos una ciudad más prota-

gonista, que ejerza como la verda-
dera capital de Cantabria; que sea 
e�caz y solucione los problemas 
básicos de los ciudadanos y que 
sea orgullosa, de�enda la identi-
dad santanderina y aspire a con-
seguir mucho más.
Además, llevaremos a cabo cuatro 
proyectos transformadores de los 
cuales tres buscan generar rique-
za, actividad y empleo a través de 
la ciencia y la tecnología, la crea-
ción de una industria de deporte 
y la revitalización del centro de la 
ciudad con diversas propuestas. 
Asimismo, tenemos el proyecto 
Bocana-Santander, que transfor-
mará por completo la entrada a la 
ciudad con el soterramiento del 
trá�co en Marqués de la Hermi-
da y revitalizará los barrios Cas-
tilla-Hermida y Barrio Pesquero. 
- ¿Cree que es el momento del 
cambio en la ciudad?
Por supuesto. Y no solo lo creo yo, 
es algo que puede comprobarse 

fácilmente al hablar con cualquier 
vecino, comerciante o empresario 
de la ciudad. La gente quiere un 
cambio urgente porque ahora te-
nemos un Ayuntamiento que no 
funciona, que no hace nada ante 
la pérdida de población y que ha 
agotado todas sus ideas.
En las últimas décadas en San-
tander no se ha hecho nada bien 
o directamente no se ha hecho 
nada, y el 28 de mayo tenemos la 
oportunidad de frenar esa deri-
va y avanzar hacia la transforma-
ción y el futuro. Lo dije el día de mi 
presentación y lo repito: Santan-
der tiene todo para ser una ciudad 
de sobresaliente, pero necesita un 
equipo que crea en ella y se ponga 
a su servicio. 
- ¿Se ve como el próximo alcalde 
de Santander?
Estoy totalmente convencido de 
ello. Tenemos la ilusión, el me-
jor equipo y las ideas para conse-
guirlo.

“En Santander no se ha hecho nada bien o 
directamente no se ha hecho nada”

FELIPE PIÑA GARCÍA I CANDIDATO DEL PRC A LA ALCALDÍA DE SANTANDER

Arantxa Calleja

- ¿Qué les ha quedado por hacer 
desde el equipo de gobierno?
Nada. A pesar de haber sido la le-
gislatura más difícil de la historia, 
hemos conseguido poner en mar-
cha todos los proyectos transfor-
madores a los que nos comprome-
timos hace cuatro años. Estamos 
francamente orgullosos del traba-
jo que hemos realizado.
Hemos creado empleo, nuestra 
tasa de paro es la más baja desde 
2007. El futuro de Torrelavega es 
industria, estamos dando pasos 
�rmes para ofertar suelo industrial 
en el Polígono de La Hilera y Las 
Excavadas, y estamos trabajando 
para un nuevo proyecto industrial 
de hidrógeno en Sniace con más 
de 300 empleos directos y una in-
versión de 750 millones de euros. 
Nos hemos volcado con nuestro 
comercio, nuestra hostelería, au-
tónomos y empresarios con el Bo-
no39300 y el Cheque Resistencia. 
Hemos estado con nuestros mayo-
res, con las familias más vulnera-
bles. Hemos conseguido frenar la 
pérdida de población, hemos con-

gelado las tasas e impuestos mu-
nicipales. Proyectos claves para el 
futuro de Torrelavega son ya impa-
rables: el soterramiento, la carre-
tera Torrelavega-Viveda, el Centro 
de Artes de La Lechera, el Conser-
vatorio de Música, Danza y Artes…
- ¿Confía en volver a ser alcalde 
de su ciudad?
Creo que hemos hecho todo lo que 
ha estado en nuestras manos para 
mejorar Torrelavega y por eso con-
fío en que los torrelaveguenses nos 
den de nuevo su con�anza de ma-
nera mayoritaria el 28 de mayo. Ne-
cesitamos más tiempo para acabar 
lo que hemos empezado, para se-
guir cambiando Torrelavega.
- En caso de ser necesario un pac-
to de legislatura ¿tiene líneas ro-
jas infranqueables?
Habrá que esperar al 28 de mayo, 
ver lo que deciden los torrelave-
guenses y a partir de ahí comen-
zar a hablar en base a los progra-
mas que cada uno de nosotros 
hemos presentado. Para nosotros 
nuestro programa es vital, es nues-
tro contrato con los torrelaveguen-
ses y con los votantes que confían 
en nosotros y, por tanto, cualquier 

pacto debe estar basado en él.
- Resúmanos las principales pro-
puestas de los regionalistas para 
Torrelavega.
Somos un equipo preparado, con 
ganas de trabajar y nuestra única 
meta es seguir construyendo una 
ciudad con oportunidades en ma-
teria de empleo, formación, vi-
vienda, servicios…
Destacaría las viviendas para jóve-
nes, pisos tutelados para los ma-
yores, un Programa de Inmersión 
Lingüística para escolares de 5º de 
Primaria del municipio, el proyec-
to del hidrógeno en los suelos pro-
ductivos de Sniace, el Centro de FP 
de Energías Renovables, la residen-
cia de estudiantes, el nuevo pabe-
llón deportivo y la bolera cubierta 
en Tanos, la sede del PCTCAN en el 
Campus Universitario… También 
la mejora de los servicios sociales, 
más ayudas a la creación y mante-
nimiento al empleo, a la concilia-
ción familiar y laboral, un servicio 
municipal de transporte a deman-
da, o una ciudad más accesible a 
personas con diferentes capacida-
des… En de�nitiva, una ciudad me-
jor, una ciudad viva.

“Hemos hecho todo lo que ha estado en 
nuestras manos para mejorar Torrelavega”

JAVIER LÓPEZ ESTRADA I CANDIDATO DEL PRC A LA ALCALDÍA DE TORRELAVEGA
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Cantabria izará este verano 11 Banderas 
Azules, ninguna de ellas en Santander

La capital se queda un año más sin lucir una bandera azul a pesar de presumir siempre de la calidad de sus playas

Gente

El candidato de Ciudadanos a la 
Alcaldía de Santander, Javier Ce-
ruti, apuesta por simpli�car la 
normativa municipal, de mane-
ra que sea accesible al vecino, por 
crear un portal de consulta ciuda-
dano y por mejorar la gestión in-
terna del Ayuntamiento.
Son algunas de las medidas de su 
propuesta para modernizar la ad-
ministración municipal, que pre-
sentó el miércoles bajo la premisa 
de que “una ciudad tiene que ser 
e�ciente con la inversión y ges-
tión de cada euro de dinero pú-
blico. Para ello es fundamental 
resolver el principal problema de 
este Ayuntamiento, que es la ges-
tión interna”.
Ceruti considera que con la pues-
ta en marcha de la Auditoría de 
Gestión a �nales del año pasado 
“estamos consiguiendo una foto-

grafía detallada de todas aquellas 
de�ciencias que hemos detecta-
do en el día a día pero que es ne-
cesario detallar e ir corrigiendo de 
forma sistemática para que tenga-
mos un Ayuntamiento bien ges-
tionado y e�ciente en la atención 
al público”.
“Con los datos encima de la me-
sa, el objetivo es evitar la dupli-
cidad, mejorar los tiempos, con-
trolar quién está sobrecargado o 
quién puede hacer más”.

PRINCIPALES MEDIDAS
Para el candidato las cuatro me-
didas principales que deben im-
plantarse en la próxima legislatu-
ra son “una ventanilla única real”, 
con procedimientos claros y sin 
duplicación; mejorar la coordina-
ción con otras administraciones; 
reorganizar el personal munici-
pal; y llevar a cabo planes de ca-
rrera profesional para funciona-

rios públicos siguiendo criterios 
técnicos y meritocráticos.
También anunció un Plan de Cho-
que para la Simpli�cación Nor-
mativa, “para hacerla útil, realista 
y cercana a la ciudadanía, a partir 
de la Auditoría de Gestión”. El can-
didato subrayó que las normas 
municipales se hacen para los ciu-
dadanos, no para los técnicos del 
Ayuntamiento ni para los expertos 
en Derecho por lo que Cs se ase-
gurará “de simpli�car la normati-
va municipal, de hacerla accesible 
y de hablar el mismo lenguaje que 
todos nuestros vecinos”.
Además, en los procedimientos 
de mayor complejidad se poten-
ciará la Licencia Única de obra, 
apertura o instalación de activi-
dad con objeto de uni�car infor-
mes, criterios y eliminar trámites 
repetitivos.
Ceruti considera necesarias otras 
acciones complementarias como 

Ceruti apuesta por 
simpli�car la normativa 
municipal y crear un portal 
de consulta ciudadano

Daniel Soriano

El mes de mayo acostumbra a pre-
sentarse como la víspera del ve-
rano. En España, un mes de calor 
con esporádicos baños de lluvia 
que sirve para prepararse de cara 
a la época de mayor movimiento 
en el sector de servicios. Las olea-
das de turistas se agolpan en los 
diferentes extremos del país, pu-
diendo disfrutar de unos destinos 
paradisiacos donde abunda la ca-
lidad de vida en sintonía de una 
gastronomía y clima envidiables.  
En Santander, dos elementos que 
están al orden del día, sin embar-
go, otro verano más, parece que 
resonará una pregunta que lle-
va tiempo merodeando en el am-
biente: ¿y las Banderas Azules?

CANTABRIA, APUESTA CONSTANTE 
Para los desconocedores, Bande-
ra Azul es un emblema que otorga 
anualmente a nivel internacional 

la Fundación Europea de Educa-
ción Ambiental y se guía por una 
serie de requisitos como la cali-
dad del agua y la arena, la acce-
sibilidad y demás servicios. Re-
cientemente, el nuevo listado de 
Bandera Azul en España incluyó 
once en Cantabria. Una gran noti-
cia si no fuese porque la capital se 

ha quedado otro verano más sin 
poder lucir uno de sus obsequios 
más preciados.
La región cántabra ha tenido una 
historia con esta certi�cación 
muy desigual. En 2009 y 2012, por 
ejemplo, no cosechó una sola. 
No obstante, en los últimos años 
ha crecido la tendencia de apos-

tar por este galardón. Asimismo, 
Cantabria se ha embolsado un par 
de Banderas Azules en Arnuero, 
Noja, Suances y Castro-Urdiales; 
mientras que solo una en los si-
guientes tres municipios: Santo-
ña, Comillas y San Vicente de la 
Barquera. 

SANTANDER, ESPEJISMO DE 
BANDERAS AZULES 
Hoy en día, una playa sublime en 
Santander equivale a buscar el 
rastro de una lágrima en la arena. 
Y perfectamente podría ser san-
tanderina dado que la tristeza de 
los vecinos de El Sardinero, que 
siempre han presumido de la ex-
celencia de sus costas, es cada vez 
más notoria. 
“Buena calidad de arena es la del 
norte”, una frase que siempre sale 
en las conversaciones de los bares 
cercanos al enclave turístico, pe-
ro que poco a poco se ha ido apa-
gando.

EL ORIGEN DE LA MEDIOCRIDAD 
DE LAS PLAYAS
Con el �n de indagar las causas de 
este decaimiento, hay que enten-
der que el control de calidad de 
las playas sorprendentemente no 
estaba llevado a cabo por la Con-
sejería de Sanidad. Es en esta cu-
riosa tesitura donde entra en jue-
go la Fundación Leonardo Torres 
Quevedo (FLTQ). 
Con José Luis Gil a la cabeza, ca-
sualmente mentor político del 
exalcalde Íñigo De La Serna, según 
ha podido saber gente por diversas 
fuentes, la Fundación “se llevaba 
un dineral por trabajos que, valo-
rados técnicamente, no correspon-
dían con las cifras que percibían”. 
No se puede declarar que los aná-
lisis y estudios fuesen pésimos, sin 
embargo, la única línea de investi-
gación incita a pensar que desde 
que la FLTQ se encargó de dichos 
certi�cados, Santander comenzó 
a echar en faltas Banderas Azules. 

potenciar departamentos como el 
Intervención, que tiene siete tra-
bajadores menos que en 2019, y es 
uno de los “cuellos de botella” de 
la gestión municipal. “Debemos 
reforzar este departamento para 
que las labores de �scalización de 
toda actividad del ayuntamiento 
se lleven a cabo sin ninguna di�-
cultad añadida”.
Además, se creará el Portal de 
Consulta para el Ciudadano don-
de se publicará la documentación 
de las administraciones públicas, 
los costes de los servicios muni-
cipales y todas las cuentas �nan-
cieras. “Será un instrumento de 
control por parte de todos los ciu-
dadanos al que podrán acceder li-
bremente” e incluirá cualquier en-

tidad u organismo si el objeto está 
vinculado a las administraciones 
públicas o si están sostenidos con 
fondos públicos.
“Crearemos un departamento 
municipal de resolución de dudas 
y ayuda al ciudadano. Daremos 
asesoramiento, apoyo y ayuda 
en las gestión, difusión y conoci-
miento de las ayudas y proyectos 
europeos para el municipio, sus 
jóvenes y emprendedores. Una 
labor de comunicación en la que 
profundizaremos creando cana-
les en redes sociales de nuestro 
Ayuntamiento, para que sean uti-
lizadas para proporcionar infor-
mación a nuestros vecinos y no 
para hacer propaganda de la Al-
caldía”, concluyó.
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Gente

Los alcaldes de Torrelavega, Javier 
López Estrada, y de Reocín, Pablo 
Diestro, rubricaron el miércoles el 
convenio entre ambos ayuntamien-
tos por el que las líneas del Torrebus 
que van al Hospital Sierrallana am-
pliarán desde junio su recorrido 
hasta Puente San Miguel para dar 
servicio al municipio vecino.
Tanto López Estrada como Dies-
tro subrayaron la importancia de 
este convenio y el hecho de que es 
“el primer paso”, porque el servicio 
se ampliará cuando este verano se 
ponga en marcha el Plan Coordi-
nado de Servicios, que supondrá la 
comarcalización del transporte ur-
bano entre Torrelavega, Reocín, Po-
lanco, Cartes y Santillana del Mar.
“Es un convenio importante para 
que el transporte urbano sea una 
realidad entre los dos municipios”, 
señaló López Estrada, destacando 
que desde junio las Líneas 5 y 6 lle-
garán a Puente San Miguel, donde 

tendrán dos paradas por las que pa-
sará en nueve frecuencias horarias.
López Estrada explicó que se van a 
“optimizar las Líneas 5 y 6”, que te-
nían un tiempo perdido en la pa-
rada de Sierrallana, “sin incremen-
tar los costes del propio Torrebus”.
El incremento de los costes indi-
rectos como el personal o el com-
bustible serán asumidos por el 

Ayuntamiento de Reocín, y �gu-
ran en el convenio cuanti�cados 
en unos 22.000 euros anuales.
Con el Plan Coordinado de Servi-
cios se incorporarán las líneas que 
comunican Villapresente y Cerrazo 
con Torrelavega, que ahora tienen 
“pocas frecuencias y no muy bue-
nos horarios”, y se desviarán tam-
bién por el Hospital Sierrallana.

El Torrebús ampliará 
su recorrido hasta 
Reocín a partir de junio

Gente

El Ayuntamiento de Torrelavega 
ha sacado a licitación la señaliza-
ción turística en el municipio con 
un presupuesto de 169.321 euros 
y un plazo de ejecución de tres 
meses. La previsión es que este 
proyecto esté ejecutado antes de 
�nalizar este año.
El proyecto uni�cará los variados 
tipos de señalización que existen 

actualmente y establecerá los cri-
terios señalizadores que permi-
tan abordar todas las actuacio-
nes que, en esta materia, se lleven 
a cabo en el municipio, poniendo 
en valor y potenciando los recur-
sos que integran su patrimonio 
turístico, cultural y natural y ha-
ciéndolos más e�cientes, sosteni-
bles y accesibles para que puedan 
ser percibidos, comprendidos y 
utilizados por todas las personas.

TURISMO I Está previsto que se ejecute antes de �n de año

Sale a licitación la señalización 
turística en el municipio, con 
169.321 euros de presupuesto
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La recogida de anuncios para la edición de 
la semana se realizará hasta las 10 h. del miércoles
CADA ANUNCIO SE PUBLICARÁ UNA SEMANA

PARA INSERTAR UN ANUNCIO
EN LA SECCIÓN DE ANUNCIOS CLASIFICADOS
DE      GENTE      EN      CANTABRIA         LLAME    ALTELÉFONO

 807 505 779*
*Coste máximo de la llamada 1,21 eur/min. desde la red fi ja y 1,57 eur/min. desde la red móvil, IVA incluido.

BURGOS807 505 132*  I  LEÓN 807 517 310*  I  LOGROÑO 807 505 794*  I  PALENCIA 807 505 781*  I  SANTANDER 807 505 779*  I  VALLADOLID 807 517 023*  I  BARCELONA 915 412 078  I  MADRID 915 412 078

Anuncios
Clasificados

24
HORAS

Se entregan vacunados, desparasitados, con 
cartilla sanitaria. Primera revisión veterinaria 

hecha, contrato y garantía por escrito. 
Envío fotos y vídeos por whatsapp.

Precio, 550€ 

VENDO ESPECTACULAR
CAMADA DE  YORKSHIRE

608 386 505

1.3 INMOBILIARIA PISOS Y 
CASAS ALQ. OFERTAS

BENIDORM Se alquila aparta-
mento nuevo. A 5 min de las dos 
playas. Céntrico. Totalmente 
equipado. Todo eléctrico. Con 
aire acondicionado. Disponi-
ble el mes de noviembre. Tel. 
645508419

CASA RURAL a 12 Km. de León 
capital, con capacidad para 4 
personas. Con jardín grande y 
piscina. Se alquila por sema-
nas, quincenas o meses. Tel. 
658417383

GALICIA A 12 km. de Finiste-
rre. Alquilo apartamento y casa 
en 1ª línea de playa, 2 hab, sa-
lón-cocina y baño. Vistas al mar 
y monte. Totalmente equipado. 
Garaje. A 30 metros caminado 
a la playa. Semanas, quince-
nas o meses. Muy buen precio. 
Tel. 652673764 ó 652673763

PEÑISCOLA Se alquila bunga-
low/chalet amueblado. Al lado 

de la playa, complejo deportivo 
con piscina y tenis. Para me-
ses de verano. Tel. 964473796 
/ 645413145

1.5 INMOBILIARIA LOCALES, 
NAVES Y OFICINAS

SE VENDE OFICINA en C/ Jo-
sé María de Pereda (Torrelave-
ga), de 20 m2. Tel. 622260074

 9.1 VARIOS OFERTA

ABRE AHORA EL TRASTERO 
Compro: medallas, espadas, 
uniformes, banderas y obje-
tos militares. Postales, pega-
tinas, calendarios, periódicos, 
libro antiguo, álbumes cromos 
y papeles antiguos. Chapas 
publicitarias y todo tipo an-
tigüedades. Al mejor precio. 
Tel. 620 123 205

 9.2 VARIOS DEMANDA

COMPRO COLECCIONES de 
calendario de bolsillo. Tel. 
638723340
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Nº 1135

Nazaret García Velasco

Más de sesenta años después de la 
primera aparición de las videntes 
Conchita Gónzalez, Mari Cruz Gon-
zález, Jacinta González (no eran her-
manas entre ellas) y Mari Loli Mazón 
la historia sigue siendo una incógnita 
y un motivo de con� icto entre � eles 
y detractores. No obstante, la mayor 
incógnita pasados los años gira en 
torno a si se producirá o no el anun-
ciado milagro y, de ser así, ¿podrá avi-
sarnos Conchita? 
“Era un domingo por la tarde en el 
que nos encontrábamos todas las 
niñas jugando en la plaza…”. Así co-
menzó Conchita a describir en su dia-
rio hace sesenta y un años la primera 
aparición: la de “una � gura muy bella 
con muchos resplandores” que no le 
lastimaban los ojos. Aquella � gura 
era un ángel que, tras un ruido “co-
mo de trueno” se apareció ante ella y 
otras tres amigas: Mari Cruz, Jacinta y 
Loli. Aquel encuentro solo duró unos 
instantes en los que el ángel no pro-
nunció ni una palabra y se marchó. 
No obstante, el evento marcó tanto a 
Conchita que con tan solo doce años 
escribió en su diario que aquel 18 de 
junio de 1962 había sido “el mayor 
acontecimiento” de su vida.
Aquel día pudo haberse converti-
do rápidamente en pasado, en un 
recuerdo y al mismo tiempo en una 
anécdota sobre lo poderosa que pue-
de llegar a ser la imaginación de los 
niños. Pudo haber sido así, sin em-
bargo no lo fue: después de aquel 
domingo las cuatro niñas vivieron 
cuatro años de apariciones en las que 
también intervino, según ellas, el ni-
ño jesús y la Virgen Santísima “como 
Nuestra Señora del Monte Carmelo”. 
La primera aparición de la Virgen 
ante las niñas tuvo lugar el 2 de ju-
lio de ese mismo año, dos semanas 
después de que se las apareciera el 
ángel por primera vez.
A raíz de aquellos acontecimientos, 

y en vista de que iban a volver a re-
petirse, la aldea de San Sebastián 
de Garabandal comenzó a llenarse 
de creyentes, curiosos y agnósticos 
de toda España y también de otros 
países hasta donde había llegado el 
rumor de que había cuatro niñas a las 
que cada dos por tres se las aparecia 
la Virgen. 
En esos cuatro años la Virgen emitió 
a las niñas dos mensajes, avisando en 
el último de que la copa se estaba lle-
nando y que quien había obrado mal 
debía enmendarse y pedir perdón a 
Dios o llegaría la condenación para 
todos.
En octubre de 1961 la Virgen comuni-
có a Conchita el Gran Milagro, y más 
tarde también se lo comunicó a Mari 
Cruz, Jacinta y Loli. 
Según Conchita este tendría lugar un 
jueves a las 20:30 horas y duraría un 
cuarto de hora. Además, una señal 
quedaría visible en los pinos (zona 
de montaña donde siempre se les 
aparecía la Virgen) hasta el � nal de 
los tiempos. En palabras de Conchi-
ta el milagro coincidiría con un gran 
evento eclesial y ella misma sería la 
encargada de anunciarlo con ocho 
días de antelación. La Virgen le contó 
que sanarían los enfermos que estu-

viesen allí, los pecadores se converti-
rían y los incrédulos creerían.
Para más incertidumbre, la primera 
receptora del mensaje añadió que 
previo al milagro llegaría un aviso que 
se vería en el cielo en todo el mundo y 
sería sentido por todos. Así mismo, si 
tras el milagro el mundo no cambiaba 
vendría el castigo y este, en palabras 
de Conchita a la que ya se lo había 
mostrado la Virgen, sería “horrible”.
Sesenta y un años después del co-
mienzo de aquellas apariciones, que 
en total acabaron siendo más de dos-
cientas, lo que ocurrió en Garabandal 
sigue siendo una incógnita que para 
muchos  ya se ha convertido en un 
cuento de niños. Es más, la Iglesia 
nunca quiso reconocer el carácter 
sobrenatural de los sucesos: mon-
señor Del Val, obispo de Santander 
por aquel entonces, promovió un 
estudio interdisciplinar para exami-
nar en profundidad los fenómenos 
cuyo dictamen fue que no constaba 
la sobrenaturalidad de dichas apari-
ciones. Así mismo, Conchita ya tiene 
74 años y aún no se ha producido el 
famoso milagro cuando, en una en-
trevista que la realizaron al poco de 
contarlo, aseguró que “llegará pron-
to”. ¿Fue todo un engaño o es que 

nos hemos olvidado de que el tiempo 
también es relativo?
A pesar de que la historia cuenta con 
bastantes detractores sigue habien-
do hechos que son imposibles de 
explicar, como el que pudo contem-
plar Basilio Ordoñez, pediatra pa-
lentino que, movido por su madre, 
una tarde de verano se presentó en 
la aldea para ver si era verdad lo que 
se estaba contanto. El recuerdo más 
impactante para Basilio (que hoy tie-
ne 101 años pero en aquel entonces 
contaba con 35) fue el momento en 
el que midió el pulso a una de las ni-
ñas (no recuerda quién) tras recibir la 
llamada de la virgen y subir corriendo 
desde el bar del padre de Loli hasta la 
zona de los pinos en la montaña.
Al llegar allí lo primero que hizo Ba-
silio fue entrar al único bar que ha-
bía en la aldea en aquel entonces, 
que casualmente era el del padre 
de Loli. Esta le sirvió un café y todo 
transcurría con normalidad hasta 
que el pediatra cuenta que las niñas 
comenzaron a ponerse “como con la 
cabeza un poco para atrás” y a decir 
“me llaman”. Inmediatamente las 
cuatro echaron a correr “como un ra-
yo” cuesta arriba hacia la zona de los 
pinos y él, que quiso seguirlas, ase-

gura que no era capaz de alcanzarlas 
a tal velocidad. Una vez llegó arriba 
midió el pulso a una de las videntes: 
marcaba 70 pulsaciones.
“Aquel pulso era normal, como de una 
persona sentada en una silla…Con esa 
subida debería tener 120”. Para el pa-
lentino aquello era “una cosa rara”. De 
igual forma, tampoco cree que lo que 
sucedió fuese un paripé pues, por la 
“ilustración” que obtuvo de lo que vió 
allí pensó que eran “incapaces de ha-
cer un montaje”. De lo poco que pu-
do llegar a interactuar con las niñas en 
aquella visita observó que eran “ino-
centes y muy sencillas” y que cuando 
hablaban entre ellas era “de cosas 
normales del día a día”.
Tampoco cree que mintiesen J.C.C, 
que conoció a Jacinta unos pocos 
años después de las apariciones y a 
día de hoy mantiene la amistad con 
ella: “yo hablo con Jacinta cada dos 
meses cuando la llamo a California 
(su residencia) y cambiamos impre-
siones. Ella sigue manteniendo que 
fue verdad”. Además, esta amistad 
de Jacinta recalca que a pesar de vivir 
en Estados Unidos no ha roto el vín-
culo con su pueblo, pues se casó allí y 
sigue acudiendo cada vez que puede 
para estar unos 15 o 20 días.
Finalmente, y en contrariedad con la 
Iglesia a la que tiene “mucho respeto 
y amor” está la opinión personal del 
padre Ronaldo, el párroco de la igle-
sia de San Sebastián de Garabandal, 
que aunque respeta el veredicto de 
la Iglesia porque es “muy cauta, muy 
prudente y muy sensata” sí cree en la 
sobrenaturalidad de los sucesos. An-
te la pregunta que muchas personas 
se están haciendo sobre qué pasaría 
si Conchita muere antes de poder 
anunciar el milagro el Padre Ronaldo 
contesta que “si la cosa es de Dios y es 
de la virgen no pasará nada de eso” y 
cita las siguientes palabras de Jesús en 
el Evangelio: “Estad preparados, por-
que a la hora que menos penséis viene 
el hijo del hombre” (Lucas 12, 39-48).

Tras 61 años 
de la aparición 
¿habrá milagro 
en Garabandal?

San Sebastián de 
Garabandal, 
con alrededor de 
100 habitantes, se ha 
convertido en punto 
de peregrinación y 
negocio gracias a las 
‘apariciones’ de la 
vírgen
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